

## ANTE LA GRAN OFENSIVA

**Nuestras tropas, en los frentes de Córdoba, se apoderaron de Espejo y Castro del Río, y rechazan al enemigo quince kilómetros a retaguardia de la línea Pueblo Nuevo-Peñarroya.--Los mineros asturianos siguen escribiendo su segunda gesta de liberación.--Parte de guerra de anoche.**

### Confianza y serenidad

El meditado y sereno balance de los acontecimientos, tanto militares como diplomáticos, de la última semana abre un amplio margen a una tranquila confianza en la victoria.

No es alocado optimismo, sino serena reflexión sobre los acontecimientos. La desesperada ofensiva de los contingentes facciosos, queriendo fragar una vía de acceso e invasión de Madrid, se ha enfrenado, esperamos que definitivamente. Nuestro frente de Aragón ha cerrado la semana última con la brillante conquista de las posiciones que constituyen la llave de la ocupación de Huesca. Los mineros asturianos, en heroico desbordamiento, penetran por las calles de Oviedo en busca de los reductos centrales, Catedral y Cuartel de Pelayo, donde lanza sus demandas de auxilio el traidor Aranda. Se combate victoriosamente en los frentes norteños, y en Andalucía y Extremadura se estrellan las acometidas de los facciosos en la tenaz resistencia de nuestro joven ejército leal.

Esta es la situación de las armas, que permite mirar con confianza el porvenir.

Pero si halagüeño es el balance de los acontecimientos nacionales, lo es mucho más el estudio de los acontecimientos internacionales derivados de la conferencia en Londres de la asamblea de no injerencia en los asuntos interiores de España.

De un lado la actitud de Inglaterra presentando por boca de su presidente la nota detallada de las violaciones del Pacto, haciéndose eco de las denuncias de nuestro Libro Blanco, y de otro la actitud del representante de los Soviets en la conferencia, permite esperar que, en breve plazo, los embargos y limitaciones de armas que pesan actualmente sobre el legítimo Gobierno de la República Española, dejarán de embarazar sus movimientos, colocándole, al menos, en el mismo plano de igualdad y trato que en esta materia reciben los rebeldes, por parte de determinadas potencias.

Poco a poco, en la conciencia universal se va abriendo paso la convicción reiteradamente expuesta en estas columnas, y que últimamente, con toda solemnidad y autoridad, ha sido enunciada por su excelencia el Presidente de la República, que concede a nuestra guerra civil una importancia que escapa al medio nacional, para convertirse en el preludio de una guerra mundial cuyo objetivo sería la dominación y hegemonía del Mediterráneo, y el aprovechamiento estratégico de nuestras bases navales del Atlántico y riqueza de nuestro suelo.

Este es en efecto el objetivo, a largo alcance, de esta Guerra civil iniciada con la sublevación de las derechas españolas, y azuzada, alentada y protegida desde fuera, por la codicia de los países fascistas que en ella quieren conquistar los medios materiales necesarios para oponerse a la influencia internacional de Inglaterra y Francia en el Mediterráneo.

Las denuncias españolas han tenido la virtud de hacer ver a las potencias democráticas el objetivo oculto de la maniobra que envolvía el amparo y la ayuda prestada desde fuera a los insurgentes españoles, y de esa convicción esperamos que surja, sin dilaciones ni papeleos, un colectivo movimiento de protesta que se traduzca en la posibilidad de recuperar las normales condiciones de mercado que deben existir entre países amigos.

Los últimos acontecimientos, es cierto que permiten abrigar fe y confianza en el porvenir. La conciencia universal despierta, y está aprendiendo a ver que en la guerra civil española se está ventilando el porvenir de una humanidad mejor.

### DESPIERTO Y EN PIE

Para los milicianos-soldados del Batallón «Torres», con alentadora simpatía.

#### I PRETERITO

De tiempo remotísimo en precario el obrero español siempre vivía; todo el inmenso lapso cavernario que en España imperó la monarquía.

El pueblo, triste paria, su calvario, —haciendo vitalicia su agonía—, siempre humilde, sumiso, mandatario, sin protesta sufría... y más sufría.

El cuerpo y el espíritu *encallado*, a ajena voluntad siempre aherrojado, vedada toda clase de placeres, en desnivel de humanidad tan bajo, el trabajo marcaba sus deberes, sin tener más derecho que el trabajo.

#### II PRESENTE

Mas por obra de mano providente, humana, fraternal y redentora, marcando otro horizonte y otro ambiente, fulgió una nueva luz de nueva aurora.

Del pueblo iluminó la triste frente; la República fué, luz salvadora, y al pueblo despertó, a la masa ingente ya infrenable, triunfal, arrolladora.

En pie se puso el pueblo, titán consciente del deber y del derecho; y en camino seguro y rumbo cierto, avanza el que dormido, esclavo fué; y pues en pie se puso, al ser despierto, despierto sigue y permanece en pie.

#### III FUTURO

En pie se puso el pueblo, en pie y erguido, de la Patria un lamento al percibir, y ver alzarse al «fascio» fementido que al corazón de aquellavino a herir.

Irguióse el noble pueblo, dolorido; que el sentir de la Patria es su sentir, y el corazón latió en igual latido, dispuesto a defenderla hasta morir. Y se puede jurar, sin engañarse, que adelante y en pie, nunca hacia

lo podrán derribar y desplomarse de manera que no se alzase más; pero débil el pueblo arrodillarse, ni *sentarse*, ¡jamás! ¡¡jamás!! ¡¡¡jamás!!!

Juan del Pueblo

### Noticiario de la guerra INFORMACION NACIONAL

#### Parte de ayer

##### Más prisioneros capturados

Nuestras avanzadas del sector de Elorrio sostienen fuerte tiroteo con los facciosos. En un pequeño movimiento ofensivo han sido capturados por nuestros milicianos cuatro prisioneros en el sector de Eibar.

##### Nuestras fuerzas han tomado Punta de Ladrones

Nuestras tropas avanzan, aunque lentamente, por el sector de Tardienta. La aviación leal trabaja con entusiasmo y eficacia. Las fuerzas de la República han tomado Punta de Ladrones, del sector de Barbastro, zona de Alcubierre, posición importante que domina fuertes concentraciones enemigas. El enemigo huyó a la acción de las columnas leales.

##### Espejo y Castro del Río en nuestro poder

Un reconocimiento ofensivo de dos columnas leales, apoyadas por la aviación, da por resultado la ocupación de Castro del Río y Espejo en el sector de Montoro. Nuestras líneas del sector de Iznalloz quedan rectificadas con la ocupación del Cortijo de los Arenales y Cortijo del Prado, en el sector de Guadix. La aviación republicana coopera activamente a la acción de las tropas de tierra.

##### Son derribados nuevos aparatos rebeldes

En los sectores de la Sierra, tranquilidad. Las líneas de Robledo de Chavela han sido fuertemente atacadas en el día de hoy con fuego de artillería y aviación, llegándose en tres ocasiones al cuerpo a cuerpo. Las tropas leales resistieron valientemente la acometida rebelde, conservando sus posiciones. Dos grandes aparatos facciosos han sido abatidos en el día de ayer por la artillería antiaérea en este sector. Nuestras posiciones de Algodor han sido también seriamente atacadas por la artillería e infantería rebeldes, con sentido por la enérgica resistencia de las Milicias. En esta zona ha sido derribado otro aparato faccioso.

En los demás frentes sin novedad.

#### Frente de Navalperal

**En un encarnizado cuerpo a cuerpo, las Milicias hacen huir en Robledo a los rifeños.—La magnífica intrepidez de unos ferroviarios**

Frente de Navalperal.—Durante todo el día de hoy el enemigo ha desplegado una intensa ofensiva a lo largo de todo el frente. Han empleado artillería y aviación, bombardeando con intensidad nuestras posiciones. El ataque empezó a primera hora de la mañana y duró hasta bien entrada la tarde. Cerca de Robledo de Chavela fué donde los facciosos usaron mayor cantidad de fuerza y armamento, sin duda con el deseo de conquistar el pueblo. A pesar de ello, nuestras Milicias, con un arrojo y valentía sin igual, repelieron cuantos avances inició el enemigo, logrando mantener inexpugnables todas nuestras posiciones. Para ello hubo que llegar al cuerpo a cuerpo con el Tercio, pues los moros buyeron cuando los milicianos cargaban a la bayoneta.

Por las próximas a Robledo de Chavela se han distribuido estratégicamente las tropas leales, para dominar desde ellas los accesos al pueblo. Cuantas veces intentaron los facciosos entrar por las carreteras que afluyen al mismo, fueron materialmente barridos por nuestro fuego, y hubieron de retroceder, dejando numerosas bajas.

Uno de los puntos hacia donde los facciosos enfilaban los tiros de su artillería era la estación del ferrocarril, en cuyos alrededores cayeron numerosas granadas. Los milicianos resistieron sin abandonar sus puestos, que conservaban íntegramente al final de la jornada.

Es justo señalar un rasgo heroico llevado a cabo por unos ferroviarios del servicio de vías y obras. Una de las granadas de los rebeldes rompió la línea telegráfica, cortando la comunicación con Las Navas. Los ferroviarios mencionados, en medio del bombardeo incesante, salieron por la vía, y sin ser telegrafistas hicieron los empalmes correspondientes. A media tarde ya pudo hablarse con los compañeros de aquel pueblo. Como dato curioso, hay que mencionar que mientras uno de ellos estaba subido en un poste, arrojando la línea, las baterías enemigas del 7,5 hicieron ocho disparos contra